



**Procès-verbal de l'Assemblée générale annuelle
du Rotary club Genève-Palais Wilson
du jeudi 14 juin 2018 à 18 heures
à l'Observatoire astronomique de l'Université de Genève
chemin des Maillettes 51 à Sauverny**

Participants : Stéphane Berthet, Président
19 membres du club, selon liste annexée à l'original du procès-verbal et un membre d'honneur

Le Président ouvre la séance à 18 heures 20 et souhaite la bienvenue à tous les participants. Il se réjouit de pouvoir tenir cette Assemblée générale dans les locaux de l'observatoire astronomique et remercie la Direction de l'observatoire de leur accueil. Il précise que c'est le plus grand observatoire de Suisse et que 130 collaborateurs de l'Université de Genève et de l'EPFL travaillent sur ce site de Sauverny.

Il informe qu'à l'issue de l'Assemblée générale, une verrée sera servie pour permettre aux accompagnants de nous rejoindre et de participer à une présentation de l'observatoire par son directeur et à la visite du bâtiment avec projection d'un film en 3D. Un cocktail dinatoire sera servi et poursuivi par une nouvelle visite des installations lorsque la nuit sera tombée.

1. VÉRIFICATION DES PRÉSENCES

Tous les membres présents sont conviés à signer la liste de présences. Le Président constate que 20 membres sont présents et salue, en plus, notre membre d'honneur, Patrice Plojoux. Ainsi notre Assemblée peut donc valablement délibérer.

2. APPROBATION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour a été annexé à la convocation. Il ne suscite pas de remarque et est adopté.

**3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU
19 JUIN 2017**

Ce procès-verbal a été adressé à tous les membres en annexe à la convocation. Il ne suscite pas de remarque et est adopté, à l'unanimité, avec remerciements à son auteur.

4. RAPPORT DU PRÉSIDENT

Le Président rappelle que son année était placée sous le thème "L'éducation, un droit pour tous". Il relève, dans une première partie, l'ensemble des activités et l'effectif de notre club et souligne les aspects suivants :

- Notre club compte 67 membres actifs dont 23 femmes et 2 membres d'honneur.
- Durant l'exercice sous revue, 11 nouveaux membres ont été accueillis.
- Une réception d'accueil a été organisée le 13 septembre 2018 sur "Le bateau" et a permis de faire connaissance avec nos nouveaux membres.
- Parmi les nouveaux membres, quatre d'entre eux sont des anciens Rotaract.
- Quatre membres bénéficient d'un congé, soit : Mesdames Bettina Ferdman, Isabelle Graesslé, Elizabeth von Werra et Neel Rapp-Singh.
- Trois démissions ont été enregistrées, soit : Mesdames Loraine de Chambrier et Anja Wyden et Monsieur Raymond Loretan.
- Pour les assurés de moins de 35 ans, la cotisation annuelle a été réduite de moitié.
- Le Comité s'est réuni à sept reprises (3 Comités restreints et 4 Comités élargis).
- Notre Gouverneur nous a rendu visite le 30 octobre 2017.
- Notre Club a été représenté aux Rotary Days Geneva à l'ONU, de même qu'à l'Université du Rotary à Berne le 4 novembre 2017 et au PETS le 16 mars 2018.
- Le Président adresse ses félicitations à Christian Colquhoun pour sa brillante élection comme Gouverneur et fait part à l'Assemblée de ses excuses de ne pas pouvoir participer à notre séance, ayant été très récemment opéré et se préparant à vivre l'Assemblée du district lors de laquelle il prendra ses fonctions de Gouverneur.
- Notre Président évoque encore l'Assemblée de district du 17 mars 2018 à la Maison de la Paix sur la thématique de l'eau.
- Il relève que le voyage du Président à Paris a permis aux participants de visiter la société Ariane Groupe qui a provoqué l'émerveillement des quinze participants.
- Il évoque la variété des différentes conférences qui ont animé nos déjeuners du lundi, de même que les sorties réalisées à la Maison du terroir, à la visite du sarcophage ou de la société Genève Enchères.
- Il rappelle les actions soutenues aussi bien dans le domaine des bourses accordées et des projets de mentora pour le coaching des apprentis ou des séniors.
- Il évoque la collaboration avec le Rotary Genève-Lac sur le projet d'éducation et de sport.
- Il parle des différents dons effectués.
- Il relate notre activité dans le cadre du "Samedi du partage" et de la "Journée du cœur" à Noël.
- Enfin, il relève l'opération "Dictée du Rotary" qui, sous la conduite d'André Hurst, a remporté un plein succès et a permis de soutenir l'association "Kamarada" relevant que la poursuite de cette action devrait être envisagée.
- Il informe du projet en cours "Eat Good" piloté par Gaël Constantin.
- Il souligne le projet de l'eau au Liban et de la "Gourde miracle" présentée par Christian Colquhoun.
- Il signale l'action de la Fondation Lalive et leur demande de soutien en cours.
- Il mentionne le projet conduit par Valérie Marti relatif à la construction d'une école au nord de l'Inde.

- Enfin, il relate les préparatifs du 20^{ème} anniversaire de notre Club, sous la conduite d'un Comité présidé par Bernard Tracewski.

Enfin, le Président relève que si un dynamisme certain a lieu quant à l'ensemble des manifestations organisées, il regrette parfois la difficulté à trouver des volontaires pour la gestion de notre Club et l'organisation d'actions. Cette difficulté s'est fait notamment sentir quant à la recherche d'un(e) Président(e) et d'un(e) secrétaire. Il constate toutefois que la renonciation soudaine de Sabrina Cohen-Dumani d'assumer la présidence a créé une surprise et remercie sincèrement Martine Louis-Simonet de se mettre à disposition de notre club comme Présidente-élue et Gilbert Zulian, comme Vice-Président. Enfin, Caroline de Senger a accepté de reprendre la présidence de la Commission programme. Il remercie chaleureusement les précités de leur engagement et constate que la fonction de secrétaire n'a malheureusement pas encore pu être attribuée, il en est de même de la fonction de responsable de la communication et du site internet. Il encourage nos membres à faire part de leur intérêt afin que ces fonctions puissent trouver un responsable.

Il conclut son rapport en adressant, d'abord, à Christian Colquhoun ses meilleurs vœux pour son mandat de Gouverneur, en remerciant sincèrement le Comité, son trésorier, son secrétaire et le Past-Président, les responsables du programme et des différentes commissions, les réviseurs aux comptes et, bien entendu, Martine Louis-Simonet et Gilbert Zulian pour avoir bien voulu s'engager.

Lors de la discussion, Michel Dérobert remercie le Comité pour son intérêt pour la Fondation Lalive et mentionne qu'il est prêt à se mettre à disposition pour les activités de communication. En réponse à une question, quelques compléments sont donnés relatifs au statut de membre en congé. De plus, le secrétaire explique la situation actuelle et l'éventuelle opportunité d'outsourcer partiellement l'activité du secrétariat. Frédéric Naville souhaiterait qu'un éventuel soutien administratif puisse être associé à une action sociale.

5. RAPPORT DU TRÉSORIER

Gérard Bagnoud distribue à tous les participants les comptes de notre Club pour la période du 1^{er} juin 2017 au 31 mai 2018.

Il relève que le total du bilan est de CHF 117'865.88 et que le résultat de l'exercice est un excédent de produits de CHF 841.59. Il commente dans le détail les recettes et les dépenses, de même que l'ensemble des dons effectués. Le capital de notre club s'établit à CHF 112'290.88.

6. RAPPORT DES VÉRIFICATEURS

Michel Dérobert, comme vérificateur unique, confirme qu'il a pu procéder à la révision des comptes, relève que les dossiers étaient très bien tenus et remercie Gérard Bagnoud de son travail. Il confirme que la comptabilité est tenue selon les règles et recommande l'adoption des comptes présentés.

7. APPROBATION DES COMPTES ET DÉCHARGE AU COMITÉ

A l'unanimité, les comptes de l'exercice 2017-2018 sont adoptés et décharge est donnée au Comité.

8. ÉLECTIONS STATUTAIRES : COMITÉ 2018-2019

Le Président présente le Comité 2018-2019 composé de :

- Martine Louis-Simonet, Présidente
- Gilbert Zulian, Président élu
- Stéphane Berthet, Past-Président
- Poste vacant, Vice-présidence
- Gérard Bagnoud, trésorier
- Poste vacant, secrétaire (ad intérim par Jean-Marc Wanner)
- Caroline de Senger, responsable du programme

A l'unanimité et par acclamation, chaque membre est élu par l'Assemblée.

9. ELECTION DES VÉRIFICATEURS DES COMPTES ET DU SUPPLÉANT

Michel Dérobert se tient à disposition pour renouveler son mandat. Matthieu Barro se propose comme vérificateur. A l'unanimité et par acclamation, les vérificateurs sont élus.

10. DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES

Gilbert Zulian représente Martine Louis-Simonet qui regrette de ne pas pouvoir être des nôtres étant en voyage. En son nom, il remercie les membres du club de leur confiance et mentionne que Martine Louis-Simonet et lui-même ont souhaité s'engager à prendre ensemble la responsabilité de notre club sur une période de deux années. Dans ce cadre, il distribue leur programme à chaque participant. Celui-ci est orienté sur les quatre thèmes suivants, soit communication, intégration, motivation et participation. Il commente le document distribué et, à l'issue d'une brève discussion, termine sous les applaudissements de l'Assemblée.

Jean-Marc Wanner rappelle que le taux d'assiduité de chacun est disponible sur le site du club et communique le taux d'assiduité de notre club durant l'exercice sous revue, ainsi que son évolution par trimestre.

Frédéric Naville, comme Past-Président, remercie au nom de tous Stéphane Berthet pour son année de présidence sous les applaudissements de l'Assemblée.



La parole n'étant plus demandée, le Président lève l'Assemblée générale à 19 heures 22 en réitérant ses remerciements aux participants et convie chacun à prendre part à la suite du programme et à la visite.

Le Président

Le secrétaire

Stéphane Berthet

Jean-Marc Wanner

Genève, le 21 février 2019/JMW/rpu

Annexes :

- Les comptes de l'exercice 2017-2018
- La liste de présences originale